

Examen 2019-20  
Plan: [G25] ACCESO A GRADO PARA MAYORES DE 25  
Asignatura: [563] Historia de la Filosofía  
Profesor: María Lara Martínez  
Fecha: 01/04/2020 Horario peninsular 17:30 a 19:00



### Pegatina del Estudiante



Espacio para la pegatina de su hoja de etiquetas correspondiente a la asignatura indicada en la cabecera



Calificación

Indicaciones de carácter general:

- Comprueba que el plan y la asignatura corresponden a la asignatura de la cual estás matriculado.
- No se puede abandonar el aula de examen antes de que hayan transcurrido los 15 minutos posteriores a la hora de comienzo de la prueba.
- No debes utilizar lápiz para responder
- No se puede responder en hojas adicionales a las que se incluyen en este examen.

**Elige una de las dos opciones, A o B. No se puede responder a preguntas mezcladas. La Profesora corregirá en bloque: Opción A, u Opción B.**

- Cada pregunta (tanto cuestión de desarrollo como el texto) tiene una puntuación máxima de 2 puntos
- Escribe ajustándote al espacio correspondiente.

### **OPCIÓN A.**

#### **1. El nominalismo**

## **2. El existencialismo**

### **3. La filosofía de san Agustín**

#### **4. La ética de Kant**

## 5. Comentario de texto

Lee el siguiente texto y coméntalo, situándolo en su época y señalando la originalidad e importancia de las ideas contenidas en él:

*Tal es el principio de que penden el cielo y toda la naturaleza. Sólo por poco tiempo podemos gozar de la felicidad perfecta. Él la posee eternamente, lo cual es imposible para nosotros. El goce para él es su acción misma. Porque son acciones, son la vigilia, la sensación, el pensamiento, nuestros mayores goces; la esperanza y el recuerdo sólo son goces a causa de su relación con éstos. Ahora bien; el pensamiento en sí es el pensamiento de lo que es en sí mejor, y el pensamiento por excelencia es el pensamiento de lo que es bien por excelencia.*

*La inteligencia se piensa a sí misma abarcando lo inteligible, porque se hace inteligible con este contacto, con este pensar. Hay, por lo tanto, identidad entre la inteligencia y lo inteligible, porque la facultad de percibir lo inteligible y la esencia constituye la inteligencia, y la actualidad de la inteligencia es la posesión de lo inteligible. Este carácter divino, al parecer, de la inteligencia se encuentra, por tanto, en el más alto grado de la inteligencia divina, y la contemplación es el goce supremo y la soberana felicidad.*

*Si Dios goza eternamente de esta felicidad, que nosotros sólo conocemos por instantes, es digno de nuestra admiración, y más digno aún si su felicidad es mayor. Y su felicidad es mayor seguramente. La vida reside en él, porque la acción de la inteligencia es una vida, y Dios es la actualidad misma de la inteligencia; esta actualidad tomada en sí, tal es su vida perfecta y eterna. Y así decimos que Dios es un animal eterno, perfecto. La vida y la duración continua y eterna pertenecen, por tanto, a Dios, porque esto mismo es Dios.*

(Aristóteles, *Metafísica*, Libro Duodécimo, VII).







## **OPCIÓN B.**

### **1. Los presocráticos**

## **2. Jean-Jacques Rousseau**

### **3. El método fenomenológico**

## **4. La escolástica**

## **5. Comentario de texto**

Lee el siguiente texto y coméntalo, situándolo en su época y señalando la originalidad e importancia de las ideas contenidas en él:

*La realidad, precisamente por serlo y hallarse fuera de nuestras mentes individuales, sólo puede llegar a éstas multiplicándose en mil caras o haces.*

*Desde este Escorial, riguroso imperio de la piedra y la geometría donde he asentado mi alma, veo en primer término el curvo brazo ciclópeo que extiende hacia Madrid la sierra del Guadarrama. El hombre de Segovia, desde su tierra roja, divisa la vertiente opuesta. ¿Tendría sentido que disputásemos los dos sobre cuál de ambas visiones es la verdadera? Ambas lo son ciertamente, y ciertamente por ser distintas. Si la sierra materna fuera una ficción o una abstracción o una alucinación, podrían coincidir la pupila del espectador segoviano y la mía. Pero la realidad no puede ser mirada sino desde el punto de vista que cada cual ocupa, fatalmente, en el universo. Aquella y éste son correlativos, y como no se puede inventar la realidad, tampoco puede fingirse el punto de vista.*

*La verdad, lo real, el universo, la vida- como queráis llamarlo- se quiebra en facetas innumerables, en vertientes sin cuento, cada una de las cuales da hacia un individuo. Si éste ha sabido ser fiel a su punto de vista, si ha resistido a la eterna seducción de cambiar su retina por otra imaginaria, lo que ve será un aspecto real del mundo. Y viceversa: cada hombre tiene una misión de verdad. Donde está mi pupila no está otra; lo que de la realidad ve mi pupila no lo ve otra. Somos insustituibles, somos necesarios (...). Dentro de la humanidad cada raza, dentro de cada raza cada individuo es un órgano de percepción distinto de todos los demás y como un tentáculo que llega a trozos de universo para los otros inasequibles. La realidad, pues, se ofrece en perspectivas individuales.*

(José Ortega y Gasset, *El Espectador*, I. Obras Completas, vol. II, Alianza Editorial).







**PÁGINA PARA BORRADOR**  
**(NO SERÁ CORREGIDO LO ESCRITO EN ESTA CARA)**